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adressée à Monsieur le président Oscar TEMARU, par Madame la représentante-Maire
Sylviane TEROOATEA.

Objet : Fermeture de la gare maritime d'Uturoa

Monsieur le président,

Lors du conseil des ministres du 6 juillet 2011, votre gouvernement a annoncé, de façon
brutale, la fermeture prochaine de la gare maritime d'Uturoa.

A la lumière du communiqué transmis par vos services, il semblerait que cette décision
soit intervenue suite aux conclusions de la commission de sécurité rendue le 20 décembre 2010.

D'ores et déjà, je m'étonne d'un délai de réaction aussi long avant de décider, dans un
délai d'à peine un mois, la fermeture des bâtiments. Mais, ce qui m'étonne encore plus, c'est
constater que depuis 2008 les crédits nécessaires n'ont pas été débloqués pour assurer l'entretien
des bâtiments.

Alors que le pays a voulu, à grand frais, mettre en place cette gare maritime, voilà qu'il
la délaisse et souhaite en transférer la gestion à un autre organisme. Ceci sans même avoir
consulté au préalable la commune d'Uturoa, malgré le bail qui la lie au pays pour ce terrain !

Pendant ce temps, c'est à la commune de gérer, sur le terrain, les problèmes qui vont
naître d'une telle décision et, en premier, la réaction des commerçants occupants les bâtiments
qui se verront, en quelques semaines, contraints à déménager sans qu'aucun espace similaire ne
soit mis en place. Pourquoi avoir pris une telle décision sans en informer, lors d'une table ronde,
au préalable, la commune, les commerçants, les services présents et les acteurs économiques
concernés, de façon à préparer, de concert, la période de transition qui courra au titre des
travaux ? Pourquoi ne pas avoir attendu de budgétiser les crédits nécessaires aux travaux avant
d'engager la fermeture totale du bâtiment qui, de fait, sera fermé pour une période
indéterminée ?

J'ai pu entendre dire que vous souhaitiez transférer la gestion des bâtiments au Port
autonome. Dans la mesure où celui-ci se débat déjà dans la gestion de la gare maritime de
Papeete et de Moorea, pensez-vous vraiment qu'il aura la capacité financière pour assurer la
gestion de ces bâtiments dans l'état actuel !
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Quelles solutions comptez-vous mettre en place pour vous assurer que la mise aux
normes soit effectuée dans des délais brefs et soit pérennisée ?

Monsieur le président, alors que les navires de croisière reviennent de plus en plus
nombreux dans nos eaux, pensez-vous vraiment que la fermeture imminente de la gare maritime
d'Uturoa, sans concertation ni plan précis de remise à niveau, soit une solution au
développement du tourisme et de l'activité économique dans notre pays ?

Je vous remercie des éléments que vous saurez nous apporter à ce sujet pour rassurer les
acteurs économiques des raromatai et le tavana que je suis.

Svlvianne TEROOATEA
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